



Nomos

Pessimistischer Liberalismus



Pessimistischer Liberalismus

Arthur Schopenhauers Staat

Herausgegeben von Dr. Christina Kast

2021, 277 S., brosch., 59,- €

ISBN 978-3-8487-6204-0

(Staatsverständnisse, Bd. 142)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6204-0

Arthur Schopenhauers Wirkmacht auf Philosophie, Kunst und Psychologie gilt als unbestritten. Sein Politik- und Staatsverständnis hingegen ist bis in die Gegenwart hinein weitgehend unbeachtet und unbedeutend geblieben. Zu Unrecht: Der „Denker gegen den Strom“ (Hübscher) stiftet im Bereich des Politischen eine ungewöhnliche Liaison zwischen pessimistischer Philosophie und liberalem Denken. Aus Schopenhauers Skepsis wider Welt, Mensch und Existenz erwächst ein profundes Bewusstsein für die Grenzen von Politik und Staatlichkeit, begleitet von einem wachen Geist für die unabänderlichen Untiefen des Lebens und einem realistischen Blick für das Menschliche.

Der Band strebt vor diesem Hintergrund dreierlei an: die Wiederentdeckung Schopenhauers für die politische Philosophie, eine Reflexion auf das Potenzial einer pessimistischen Philosophie für Fragen von Gesellschaft, Recht und Politik und schließlich die Beleuchtung des Zusammenhangs von pessimistischer Anthropologie und liberalem Denken.

Mit Beiträgen von

Dieter Birnbacher, Jutta Georg, Oliver Hallich, Henrik Holm, Dominik Hotz, Per Jepsen, Christina Kast, Jan Kerkmann, Thorsten Lerchner, Manja Kisner, Gabriele Neuhäuser und Christoph Sebastian Widdau.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Pessimistic Liberalism



Pessimistischer Liberalismus

Arthur Schopenhauers Staat

Edited by Dr. Christina Kast

2021, 277 pp., pb., € 59.00

ISBN 978-3-8487-6204-0

(Staatsverständnisse, vol. 142)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6204-0

Arthur Schopenhauer's influence on philosophy, art and psychology is indisputable. His political thinking, on the other hand, has remained almost completely unnoticed and insignificant up to the present day. Yet, the 'thinker against the tide' (Hübscher) creates a remarkable connection between pessimistic philosophy and liberal thinking in the field of politics. Schopenhauer's sceptical account of humanity and existence leads him to a political philosophy that highlights the limits of politics and statehood, taking into account the unalterable depths of life and thereby providing a realistic view of the human condition.

This volume's aim is threefold: to rediscover Schopenhauer for political philosophy, to reflect on the potential of a pessimistic philosophy for questions relating to society, law and politics, and finally to examine the connection between pessimistic anthropology and liberal thinking.

With contributions by

Dieter Birnbacher, Jutta Georg, Oliver Hallich, Henrik Holm, Dominik Hotz, Per Jepsen, Christina Kast, Jan Kerkmann, Thorsten Lerchner, Manja Kisner, Gabriele Neuhäuser and Christoph Sebastian Widdau.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary